

¡Luchar es construir!

¡La violencia se camufla en nuestra vida!

Los ejercicios de violencia realmente son cotidianos, no necesitamos solo poder explicarlos, sino que deberíamos reconocerlos. Es una necesidad primordial el transformar algunos cimientos y creencias sociales, las cuales hemos aceptado, y que debemos reevaluar.



¡La violencia no conoce fronteras!

Pongamos fin a las actitudes y costumbres que alimentan los comportamientos violentos.

Rigoberta Menchú

La superheroína de las Minorías

Para saber un poco más sobre Derechos Humanos, te presentamos a Rigoberta Menchú, una mujer latinoamericana, indígena y galardonada con el Nobel de paz en el año 1992. Fue merecedora del galardón por su trabajo en la **defensa, exigencia y protección de los derechos de las comunidades indígenas** en el Guatemala.

Comencemos contando como desde niña Rigoberta vivencio el trabajo en el campo, en medio de vulnerabilidades propias de la Guerra Civil de Guatemala. Desde revoluciones pacíficas, la denuncia social hacia el régimen guatemalteco fue su herramienta para la defensa de los campesinos indígenas, representando su vivencia como mujer indígena en Latinoamérica. Como defensora de los Derechos Humanos fue mediadora en el proceso de Paz entre el Gobierno y la guerrilla de su país, logrando la firma de los acuerdos de Paz. Desde entonces trabaja en la reincorporación de los exiliados de la guerra a sus lugares de origen.

«Por su trabajo en pro de la justicia social y de la reconciliación etno-cultural basado en el respeto de los derechos de las personas indígenas»

Premio Nobel de la Paz
1992



“Considero este Premio, no como un galardón hacia mí en lo personal, sino como una de las conquistas más grandes de la lucha por la paz, por los Derechos Humanos y por los derechos de los pueblos indígenas, que a lo largo de estos 500 años han sido divididos y fragmentados y han sufrido el genocidio, la represión y la discriminación.

(...) Este Premio Nobel significa un portaestandarte para proseguir con la denuncia de la violación de los Derechos Humanos, que se cometen contra los pueblos en Guatemala, en América y en el mundo, y para desempeñar un papel positivo en la tarea que más urge en mi país, que es el logro de la paz con justicia social.

El Premio Nobel es un emblema de la Paz y del trabajo en la construcción de una verdadera democracia. Estimulará a los sectores civiles para que, en una sólida unidad nacional, aporten en el proceso de negociaciones en busca de la paz, reflejando el sentir generalizado - aunque algunas veces no expresado por el temor - de la sociedad guatemalteca; el de sentar las bases políticas y jurídicas para darle impulso irreversible a la solución de las causas que dieron origen al conflicto armado interno.”





Por una escuela al DHerecho

“La paz no es solamente la ausencia de guerra; mientras haya pobreza, racismo, discriminación y exclusión, difícilmente podremos alcanzar la paz”

Rigoberta Menchú



Fundación Huellas de arte
“Hartemuvis”

fundhuellasdearte@gmail.com
Teléfono: 4634437
huellasdearte.org

Actividad ¡Rompiendo muros!

El peor error es naturalizar las formas de discriminación que se presentan en nuestra vida diaria. Es importante que reconozcamos los tipos de violencias que están en nuestro entorno.

Para identificarlas y trabajar sobre ellas, vamos a construir una pequeña instalación a partir de globos, que nos recordará cómo cada uno de nosotros está expuesto a situaciones de acoso y violencia, y de esta forma, cómo podemos realizar acciones entre nosotros(as) para construir una cultura de paz.

Para tener en cuenta:

Cuando hablamos de actos violentos debemos reconocer las primeras causas que promueven y facilitan estos ejercicios de vulneración de Derechos Humanos.

El estigma y la discriminación, hacen referencia al rechazo por aquello que consideramos “diferente”.

Estereotipo: Lo que **YO Pienso** de aquello “diferente”

Prejuicio: Lo que **YO Siento** por aquello “diferente”

Discriminación: Lo que **YO Hago** contra aquello “diferente”

